

CORONAVIRUS Alerta mundial

#QuédateEnCasa

Cavan fosas para muertos de coronavirus

Texto: SALVADOR CORONA
Foto: DIEGO SIMÓN

Iztapalapa alista los cementerios de San Lorenzo Tezonco y San Nicolás Tolentino para que sean la última morada de los fallecidos por Covid-19.

Ante el incremento de decesos, los panteoneros pasan su jornada cavando fosas, porque a pesar de que las autoridades recomiendan la incineración hay personas que prefieren enterrar a sus familiares.

METRÓPOLI A18

353

DECESOS reportados ayer, la mayor cifra en un día.



Trabajadores del panteón San Lorenzo Tezonco sepultan a víctimas de Covid. Al cementerio sólo se permite el acceso de dos familiares por servicio funerario.

Covid-19 mata 686 mil empleos en dos meses

- Permanentes, seis de cada 10 plazas perdidas
- IMSS reporta quiebra de 4 mil 285 patrones

RUBÉN MIGUELES

—ruben.migueles@eluniversal.com.mx

La pandemia por Covid-19 liquidó ocho empleos formales por minuto entre marzo y abril de este año, lo que dio como resultado la pérdida de 685 mil 840 trabajos durante esos dos meses, de acuerdo con datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

La letalidad de este coronavirus fue de tal magnitud que en 61 días pulverizó lo hecho en los 365 días del año pasado, al destruir el doble de fuentes laborales si se considera que en 2019 se generaron 342 mil 77 plazas.

Seis de cada 10 empleos que se dieron de baja entre marzo y abril fueron de carácter permanente, cifra que contrastó con lo que sucedía en reportes pasados, cuando el mayor recorte era sobre los puestos con contratos eventuales.

Las perspectivas apuntan a que mayo extienda la racha negativa y sume otros miles de trabajos formales cancelados, sobre todo por el cierre de establecimientos formales en la economía.

Entre marzo y abril el número de patrones inscritos ante el IMSS disminuyó en 4 mil 285, equivalente a

Generación o pérdida mensual de trabajos en 2020

(Variación mensual del número de plazas registradas ante el IMSS)



Fuente: IMSS

tres unidades de trabajo que cerraron o quebraron cada hora en esos dos meses.

Para expertos, el mercado informal también perdió empleos, porque el comercio al menudeo y algunos servicios que no están dados de alta ante el Seguro Social están inactivos por el confinamiento.

José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico, calcula que este sector pudo perder 250 mil puestos de trabajo solamente en abril.

CARTERA A20

Dan luz verde a 4 medidas para reiniciar la economía

- Consejo de Salubridad General declara esenciales a sector de construcción, minero y a la fabricación de transporte

PERLA MIRANDA

—nacion@eluniversal.com.mx

El Consejo de Salubridad General (CSG) dio luz verde ayer a cuatro acuerdos para el levantamiento progresivo de las medidas de contención ante la epidemia de Covid-19.

Tras su tercera reunión de la sesión permanente, anunció que los sectores minero, de construcción y la fabricación de transporte se incorporan a las actividades esenciales.

Asimismo, se liberaron las restricciones para actividades escolares y laborales en municipios sin contagios y vecinos de otras localidades sin casos registrados.

Estipuló que empresas y establecimientos deben aplicar medidas sanitarias obligatorias en el entorno laboral, las cuales serán decretadas por la Secretaría de Salud.

A partir del 1 de junio próximo, la dependencia definirá un semáforo semanal para cada entidad del país, de acuerdo con las medidas aprobadas por el consejo, en el que cada color permitirá que se lleven a cabo ciertas actividades económicas, educativas y sociales, con niveles de intensidad específicos.

El presidente Andrés Manuel López Obrador dará a conocer hoy el plan de reapertura a la actividad económica, conocido como de regreso a la "nueva normalidad".

NACIÓN A4

“Enfermar es como ser un arma cargada”

- Jefe de Urgencias de Médica Sur alerta sobre las complicaciones del virus que pueden llevar a la muerte

JUAN PABLO BECERRA-ACOSTA M.

—nacion@eluniversal.com.mx

El coronavirus es una bala y cada persona que no hace conciencia de la prevención es un arma cargada, sentencia el médico Pedro de Jesús Yeveverino Suárez, jefe de Urgencias de Médica Sur.

Junto con el doctor Luis Albrecht Septién Stute, alerta sobre las complicaciones que vive una persona con Covid-19 y del proceso degenerativo que la puede llevar a la muerte.

El paciente crítico, afirma, tiene una afección severa en los pulmones: “Sin un ventilador, se asfixia en la mitad de un océano de aire”.

Para él, este virus no muestra clemencia, sólo causa dolor de garganta, fiebre, tos y falta de aire... y luego, “el futuro desaparece en un suspiro final”.

NACIÓN A6

LABORATORIOS PARTICULARES, SATURADOS

- Ante la falta de pruebas masivas de Covid-19, sitios que cobran el análisis hasta en 10 mil pesos tienen listas de espera de 72 horas. A8



LOS OTROS VIRUS QUE NO HAY QUE OLVIDAR

Especialistas advierten sobre el repunte de zika, dengue y sarampión en México. A22



ESTADOS
ADAPTAN TRADICIÓN OAXAQUEÑA
ARTESANOS LOCALES USAN SUS TELARES PARA HACER CUBREBOCAS DE EXPORTACIÓN. A14



“ESTO SE COMBATE EN SOLEDAD”

Jorge Azair, coach del Tricolor de voleibol y quien padece cáncer, ya casi vence al Covid-19. B1

